

INVESTIGACIÓN CLÍNICA

SEÑOR DIRECTOR:

La inversión en investigación clínica es un gasto en I+D relevante del sector privado en el país. En 2023 se encontraban activos 408 ensayos clínicos y el ISP autorizó la ejecución de otros 127, marcando un crecimiento promedio de 13,5% en los últimos 10 años. Con 6,5 estudios aprobados por millón de habitantes, Chile lidera la región. Sin embargo, estos avances serán pasajeros si no apostamos decididamente por la investigación biomédica, atrayendo inversiones y fortaleciendo el sistema de salud.

Es revelador compararnos con países como Bélgica, Dinamarca, Israel, Polonia, Hungría y Austria que, con poblaciones similares o menores a la nuestra, tienen entre 600 y 1.300 ensayos activos por año. ¿Por qué ellos sí? La clave está en una visión estratégica que reduzca obstáculos regulatorios y cree incentivos, posicionándonos como un país atractivo en un entorno altamente competitivo.

Como industria farmacéutica de innovación entendemos que un sistema de salud moderno y de calidad requiere de una sólida actividad investigadora. Por ello, en 2023 conformamos una mesa de trabajo con la academia, CROs, centros de investigación, servicios de salud, comités de ética y la industria, para fomentar la ejecución de ensayos clínicos y construir una agenda que convierta a Chile en un *hub* de investigación. Próximamente presentaremos el informe de recomendaciones de este trabajo. Si no somos competitivos, corremos el riesgo de perder inversión en I+D y oportunidades para mejorar la vida de las personas.

Francisca Rodríguez

Gerente de Innovación y Salud
Cámara de la Innovación Farmacéutica